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審 議 会 等 名 令和４年度 海老名市防災会議 

開 催 日 時 

（意見提出期間） 
令和５年２月 20 日（月）午前 10 時から午後 11 時 

場 所 海老名市役所６階 全員協議会室 

出 席 者 

（意見提出者） 
添付資料のとおり。 

傍 聴 人 数 ０名 

公 開 の 可 否 ■公開 □一部非公開 □非公開 

一部非公開・

非公開の理由 
 

議 題 

（１）海老名市地域防災計画の修正について 

（２）自治会の地区防災計画について 

（３）市の防災への取り組みについて 

資 料 

（１）出席者名簿（添付） 

（２）海老名市地域防災計画の修正について（資料１） 

（３）自治会の地区防災計画について（資料２） 

（４）市の防災への取り組みについて（資料３） 

 

〇会議の内容（提出された意見及びそれに対する回答） 

１ 開会及び会長あいさつ 

【事務局】 皆様、こんにちは。本日は、お忙しい中、海老名市防災会議

に御出席を賜り、心から御礼申し上げます。私は、市長室危機

管理課長の早野と申します。本日は、よろしくお願いいたしま

す。 

防災会議は、災害対策基本法第16条に基づき設置され、地域

防災計画を作成するとともに、その実施を推進するほか、市長

の諮問に応じて市域に係る防災に関する重要事項を審議するた

めの会議です。このため、会議委員の皆さまには、地域防災計

画の改正案等について事前に御意見をいただくとともに、昨年 

11月１日から30日までの間、市民の皆様からも御意見をいただ



くため、パブリックコメントを実施いたしました。本日は、会

議委員の皆さまからいただきました御意見等を踏まえ、地域防

災計画の改正案等について、本会議に諮らせていただきたいと

思いますので、よろしくお願いいたします。 

はじめに、本日の海老名市防災会議ですが、委員31人のう

ち、過半数以上の26人の委員が御出席をいただいています。海

老名市防災会議運営要綱第３条第３項の規定により、会議が成

立しましたので、ただいまから、令和４年度海老名市防災会議

を開催いたします。 

開会に先立ちまして、事務局から１点御連絡致します。海老

名市防災会議は、海老名市市民参加条例に基づき、公開審議会

となっておりますが、本日の会議は、傍聴人なしでございま

す。さて、本日は、お手元の会議次第に従いまして進行させて

いただきますので、よろしくお願いいたします。 

はじめに、海老名市防災会議の会長であります、内野市長か

ら御挨拶を申し上げます。 

【会長】 おはようございます。令和４年度の海老名市防災会議に委員

の皆様の御出席を頂き心から感謝申し上げます。また、市防災

行政に対する日頃の御協力に感謝申し上げます。この会議は、

平成30年２月に行われて以来、対面で行うのは５年振りです。

令和２年度に書面にて開催させていただき、その後、今までの

間のことについて３点ほどお話をさせていただきたいと思いま

す。 

まず初めに、トルコの地震についてです。４万５千人以上の

方が亡くなられているという状況にあり、また、被災者は、相

当日常の生活ができないという新聞報道、あるいは報道機関か

らの情報があります。私ども海老名市は、公共施設に募金箱を

設置し募金を求めています。それと並行して、何ができるかと

いうことになりますと、国際的な問題でもあり、国や県を通じ

た指示を受けなければ何もできません。そういう中で、私ども

が親しく付き合っております岡山県総社市の市長とお話した中

で、総社市においては、登山家の野口健さんと連携してトルコ

大使館と連絡をとり、今、何が一番必要なのかを確認したとこ

ろ、寝袋であるという話でした。その寝袋についても一般のキ

ャンプで使うような寝袋ではなく、厳寒の地で氷点下にも対応

できる寝袋が必要だということでした。私どもも市で保有する



備蓄倉庫を確認したのですが、毛布はありますが寝袋はござい

ませんでした。寝袋については総社市が用意し、それをトルコ

に送るのに、羽田空港からの航空便を使うとのことであり、総

社市と野口さんは、第１便として約2,200個の寝袋を用意しま

した。その一時保管場所がないということになり、現在、海老

名市の大型備蓄倉庫で保管しています。また、神奈川県の了承

を得て、明日、一時保管している2,200個の寝袋を羽田に届け

る予定です。そういうことで、私ども後方支援になりますけれ

ども、できる限りの支援を行いたく、その第１弾が寝袋です。

今後、第２弾が出てくると思いますけども引き続き協力してい

きたいと思っています。 

２点目は、なんといってもコロナの対応です。この３年間、

職員も自分の仕事を持ちながらコロナに対応して参りました。

様々なことがありましたが、合計109回の対策会議を開き、市

民の生命を守っていく、安全を守っていくという形で進んでお

ります。そういう中、海老名市民の３万人前後が、感染してお

り、海老名市民は13万9,500人ですから、相当数の方が感染さ

れております。死亡者数についても、若干多いときもありまし

たが、今は少なくなってきております。そういう中で、５月８

日から基準を２類から５類に引き下げられるということで、私

どもも、次のワクチン接種や様々な関係の指示が出れば、それ

に対応する準備を並行して行っています。市民が、常にこうい

う場でも安心できるような関係を作って行きたいという形で考

えているところでございます。 

３点目は、令和元年の台風19号による相模川越水の問題で

す。相当に大きな台風であり、相模川沿いにお住いの方々約５

千人が避難をされました。そういった面で、ハザードマップに

おける避難所というものが、どうあるべきかという考えとし

て、一時避難場所として、立体駐車場を借り上げ、そこで避難

をして頂こうということになり、市内の事業所等のご協力を得

て、今、約7,500台の避難場所を確保しております。 

そういった面、この数年間いろいろありましたけれども、な

にしろ、市民の安全安心を守るのが、行政の責務であります。

それぞれの関係機関の皆様のご協力なくして、それは達成する

ことができません。どうか、本日もいろいろな議題がございま

すけれども、市民のためにとってこの防災会議が有意義な会議



になることを皆様にお願いして私のあいさつとさせていただき

たいと思います。くれぐれもよろしくお願いいたします。 

２ 議題 

【事務局】 それでは、議題に進ませていただきます。会議の議長は、海

老名市防災会議運営要綱第３条第１項の規定により、会長が議

長となります。それでは、内野市長よろしくお願いいたしま

す。 

【議長】 それでは、議長を務めさせていただきます。本日の議題は、

決定事項及び承認事項が各１件、報告事項１件となります。会

議の議事については、海老名市防災会議運営要綱第３条第４項

の規定により、出席委員の過半数で決し、可否同数のときは、

議長の決するところによりますので、よろしくお願いします。 

議題１は決定事項となります。議題１「海老名市地域防災計

画の修正」について事務局から説明を求めます。 

【事務局】 （資料１により説明） 

【議長】 だだいまの議題について、御質問、御意見がございました

ら、お願いいたします。ご意見等ないようですので、採決いた

します。原案に賛成の委員は、挙手をお願いします。ありがと

うございました。議題１「海老名市地域防災計画の修正につい

て」は、出席委員、全員が賛成と認め、決定とさせていただき

ます。 

議題２については、承認事項となります。議題２「自治会の

地区防災計画」について事務局から説明を求めます。 

【事務局】 （資料２により説明） 

【会長】 だだいまの議題について、御質問、御意見がございました

ら、お願いいたします。御意見等ないようですので、採決いた

します。原案に賛成の委員は、挙手をお願いします。ありがと

うございました。議題２「自治会の地区防災計画について」

は、出席委員、全員が賛成と認め、承認とさせていただきま

す。 

議題３については、報告事項となります。議題３「市の防災

への取り組み」について事務局から説明を求めます。 

【事務局】 （資料３により説明） 

【会長】 ただいまの報告事項について、御質問、御意見がございまし

たら、お願いいたします。（質問事項等なし） 

本日の議題は、全て終了しました。 



委員各位から何かございますか。（なし） 

これをもちまして、議長の職を解かせていただきます。委員

の皆様におかれましては、議事進行に御協力いただき、心から

感謝申し上げます。ありがとうございました。 

３ その他 

【事務局】 それでは、その他に何か御意見、確認事項がありましたなら

ばお願いいたします。（なし） 

４ 閉会 

【事務局】 それでは、以上をもちまして、令和４年度海老名市防災会議

を閉会します。本日は、大変ありがとうございました。 

 

 

 


